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SÚMULA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA CDP-CAU/SP 
 

DATA  17/06/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual  
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Coordenadora 
Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 
Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 
Analia Maria Marinho de Carvalho Amorim Membro 
Arlete Maria Francisco Membro 
Fernanda Menegari Querido Membro 
Jose Luiz Lemos da Silva Neto Membro 
Marcio Macedo Porto  Suplente 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros 
Luiz Antonio de Paula Nunes 
Renata Alves Sunega 

 
ASSESSORIA Renata da Rocha Gonçalves  Secretaria Geral dos Orgãos Colegiados 
 Rodrigo Delfino Carvalho Supervisor de Pessoa Jurídica 

 

Convidados 
Roberto Simon Ouvidor-geral do CAU/BR 
Henrique Mélega Asbea 
Pedro Coelho Asbea 

 
Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  

 

Observação 
 A súmula da 3ª Reunião Ordinária CDP-CAU/SP realizada em 20 de maio de 
2021 foi aprovada pelos conselheiros presentes 

 
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora da CDP-CAU/SP Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero 

Comunicado 

A coordenadora Maria Teresa informa sobre a participação dos membros da 
Asbea, por volta das 15:30, para falarem sobre o programa Built by Brazil. A 
coordenadora sugere aos demais que a reunião com os membros da Asbea seja 
incluída como extra pauta. Maria Teresa também sugere alterar a ordem dos 
temas dos itens de pauta da reunião: 1. Integração com a UIA – Roberto Simon; 
2. Projeto de Lei da Câmara nº 13/2013; 3. Reunião com a Asbea; 4. Pesquisas 
em fase de planejamento e dados disponíveis. Os demais membros presentes 
concordaram com a inclusão da extra pauta e com a alteração na ordem das 
pautas.  

 
 
 

ORDEM DO DIA 
 
1 Integração com a UIA – Roberto Simon 

Fonte CDP-CAU/SP 
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Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa agradece a presença do arquiteto e urbanista 
Roberto Simon, ressalta que espera um debate proveitoso e que os demais 
conselheiros conheçam mais a respeito do UIA (União Internacional dos 
Arquitetos). A coordenadora cita também que espera a integração da CDP-
CAU/SP com a UIA.  

O arquiteto Roberto Simon agradece a presença, menciona que entrou no UIA 
em 1999 e foi eleito em 2002 como conselheiro junto com o arquiteto e urbanista 
Jaime Lerner como presidente. Roberto Simon cita que participou de várias 
comissões dentro do UIA e:  

 Ressalta que o UIA está inserido em 130 países e uma de suas grandes 
lutas é tornar o UIA mais acessível principalmente a países menos 
favorecidos financeiramente, incluindo países da África, América Latina 
e Leste Europeu.  

 Destaca que o Brasil possui por volta 600 escolas e 200.000 alunos, cita 
que é papel importante do CAU disciplinar e estruturar a profissão. 

 Comenta que uma via possível de integração do CAU com a UIA é o 
IAB (Instituto dos Arquitetos do Brasil), haja vista que o IAB é seção 
nacional do UIA no Brasil.  

 Explica sobre a estrutura organizacional do UIA, menciona que o UIA é 
composto por 320 delegados aproximadamente ao redor do mundo e que 
o conselho é composto por 28 conselheiros, sendo 4 por continentes. Cita 
ainda que o UIA possui um vice presidente por continente, 1 presidente, 
1 secretário geral e 1 tesoureiro.  

 Comenta que com o advento do CAU, o Brasil se tornou em um dos 
países mais poderosos na profissão de arquitetura e urbanismo, cita que 
o CAU arrecada 57 milhões de dólares em comparação ao Instituto 
Americano de Arquitetos dos Estados Unidos (AIA, na sigla em inglês) 
que arrecada 54 milhões de dólares.  

 Conclui dizendo que o CAU deve estar atento as inovações mundiais 
referentes a profissão de arquitetura e urbanismo.    

 
 

2 Projeto de Lei da Câmara nº 13/2013 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa informa que recebeu comunicação da Renata da 
Rocha Gonçalves (SGO), a respeito do Projeto de Lei nº 13/2013, que propõe a 
alteração da Lei nº 5194/66 que regula a profissão de Engenheiro, Arquiteto e 
Engenheiro Agrônomo. Maria Teresa cita que o PL já está tramitando no Senado 
Federal.  
 
Maria Teresa propõe uma estratégia de atuação referente ao projeto de lei. A 
conselheira Fernanda M. Querido compromete-se realizar relatoria sobre o tema 
e trazer para a próxima reunião para discussão. Fernanda Querido cita ainda que 
levará o tema à CEP-CAU/SP (Comissão de Exercício Profissional do Conselho 
de Arquitetura de São Paulo).  
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3 Pesquisas em fase de planejamento e dados disponíveis 

Fonte UNIFESP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A Secretária Geral dos Órgãos Colegiados, Renata da Rocha Gonçalves, 
participou da reunião e citou que várias comissões do CAU têm como ações 
levantamento de informações para subsidiar suas ações, menciona que é 
necessário definir estratégias e métodos de aplicações das pesquisas a fim de que 
estas pesquisas tenham um objetivo claro e que esse objetivo gere um resultado 
favorável as atribuições das comissões, comenta também que a integração das 
ações entre as comissões do CAU/SP é importante para que as pesquisas ocorram 
de maneira efetiva. Cita a respeito do projeto de pesquisa sobre os profissionais 
arquitetos urbanistas (preliminarmente denominado censo) cuja formatação que 
está sendo iniciada pela CCOM-CAU/SP (Comissão Especial de Comunicação 
do CAU/SP), pesquisa que deve se relacionar com todas as comissões do 
CAU/SP. E mencionou sobre a importância das pesquisas a serem realizadas pelo 
CAU/SP serem planejadas e institucionalizadas, garantindo-se o registro do 
histórico das ações desenvolvidas.  
 
A conselheira Ana Paula Petro Rodrigues Neves propõe que a CDP-CAU/SP 
trabalhe com os dados que o CAU já possui, para depois serem realizadas as 
pesquisas.  
 
Renata Gonçalves demonstrou uma parte da apresentação da Gerência Técnica 
do CAU/SP, sobre dados que são possíveis obter no SICCAU e no IGEO e cita 
que existem dados disponíveis referente a arquitetos, empresas e instituições de 
ensino, sugerindo uma análise prévia dos dados disponíveis para retornar à 
comissão. 

  
 

EXTRA PAUTA 
 
1 Reunião com a Asbea 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

O conselheiro Jose Luiz Lemos da Silva Neto apresenta os representantes da 
Asbea (Associação Brasileira dos Escritórios de Arquitetura) presentes na 
reunião, o Presidente Henrique Mélega e o diretor Pedro Coelho. José Luiz 
comenta que teve reunião no mês anterior com os representantes e trataram do 
assunto sobre a internacionalização do trabalho de arquitetura e urbanismo e 
como criar uma parceria da CDP-CAU/SP com a Asbea.  

A coordenadora Maria Teresa explica aos representantes da Asbea as atribuições 
referentes a CDP-CAUSP e que uma das ações desta comissão é o 
desenvolvimento da profissão de arquitetura e urbanismo fora do Brasil   

Henrique Mélega agradece o convite para participação na reunião, cita que no 
momento as ações da Asbea estão sem apoio de instituições do governo e 
menciona que a relação com o CAU é muito importante, haja vista que Asbea já 
realizou anteriormente ações conjuntas com o CAU.  
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Pedro Coelho agradece o convite para participação na reunião e faz uma 
apresentação demonstrando o que é Asbea e o que é Built By Brazil. Pedro 
Coelho explica sobre as atividades da Asbea e do Programa de 
internacionalização das atividades de arquitetura e urbansmo, Built By Brazil 
traçando um histórico das atividades da Asbea e das parcerias que foram 
realizadas com o CAU ao longo dos anos. Pedro comenta que é necessário 
realizar pesquisas a respeito dos serviços de arquitetura e urbanismo que estão 
sendo exportados para fora do Brasil e essas pesquisas servem de base para as 
ações a serem tomadas. Pedro Coelho cita que enxerga o CAU como um parceiro 
fundamental para capacitação dos profissionais que pretendem internacionalizar 
seus trabalhos.  

A conselheira Fernanda Menegari Querido explica as competências da CDP-
CAU/SP aos membros da Asbea e diz que a comissão está disposta a contribuir 
nas ações da Asbea e pergunta como a comissão pode apoia-los.  

Henrique Mélega compromete-se a enviar uma proposta ao CAU/SP, solicitando 
o apoio à CDP-CAU/SP.  

 
Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 
emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 
autenticidade das informações prestadas. 
 
 

Rodrigo Delfino Carvalho 
  Supervisor de Pessoa Jurídica – CAU/SP 
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